

Prise en charge de l'hyperéosinophilie sanguine du patient militaire au retour de zone tropicale par le médecin généraliste des armées

Titre(s) : Prise en charge de l'hyperéosinophilie sanguine du patient militaire au retour de zone tropicale par le médecin généraliste des armées [Texte imprimé] / Samantha Basely-Bonnel ; sous la direction de Philippe Carli

Auteur(s) : Basely-Bonnel, Samantha (1981-....)

Autre(s) responsabilité(s) : Carli, Philippe (1953-....) (Directeur de thèse)
Université d'Aix-Marseille II, Faculté de médecine 1970-2011 - Organisme de soutenance
Université d'Aix-Marseille II 1969-2011 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2008

Description matérielle : 1 vol. (91 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Management of the military patient's blood hypereosinophilia upon return from tropical area by the military general practitioner eng

Note sur l'exemplaire : Version électronique disponible au format pdf (BCSSA)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr., 62 réf. dont 10 adresses de sites internet

Note sur le contenu : Contient un résumé en français

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine. DES de Médecine Générale 2008 Aix Marseille 2

Résumé ou extrait : L'hyperéosinophilie est un problème fréquent en médecine générale, surtout dans les armées où les médecins sont en charge de "forces projetées". Les étiologies sont très nombreuses mais les plus fréquentes sont les causes parasitaires. Lors de notre travail, nous avons recensé les principaux parasites responsables d'hyperéosinophilie et réalisé des tableaux de synthèse, puis nous avons tenté de mettre en évidence les particularités de l'hyperéosinophilie du patient militaire et de recenser les pratiques des praticiens des armées au cours d'une étude (envoi d'un questionnaire aux médecins généralistes militaires). Enfin, compte tenu de l'absence de consensus clair sur le sujet, nous avons synthétisé les différentes démarches diagnostiques proposées dans la littérature récente afin d'en proposer une simplifiée. Elle repose essentiellement sur la clinique lorsque le patient est symptomatique et sur la géographie (division du monde en trois zones : Afrique de l'Ouest, reste de l'Afrique et reste du monde) lorsque le patient est asymptomatique, en essayant de limiter au maximum les examens complémentaires. En effet, leur multiplication a un coût non négligeable et leur faible rentabilité est à mettre en balance avec la simplicité, l'efficacité et le moindre coût du traitement.

Eosinophilia is a frequent problem in general medicine, especially in the armies where the doctors take charge of projected forces. The etiologies are very numerous but parasitic causes are the most frequent.

During our work, we listed the principal parasites responsables for eosinophilia and carried out tables of synthesis, then we tried to highlight the characteristics of eosinophilia of the military patient and to take the census of the practices of military general practitioners during a study (sending of a questionnaire). Lastly, taking into account the absence of consensus on the subject, we synthesized the various diagnostic steps suggested in the recent literature in order to propose a simplified one. It is based primarily on the clinical symptoms when the patient is symptomatic and on the geography (division of the world in three areas: West Africa, rest of Africa and rest of the world) when the patient is asymptomatic, while trying to limit to the maximum the complementary examinations. Actually, their multiplication has a considerable cost and their low profitability is to be put out of balance with the simplicity, effectiveness and lower cost of the treatment.

Sujet - Nom commun : Éosinophilie -- Thèses et écrits académiques

Parasitoses -- Thèses et écrits académiques

Médecine tropicale -- Thèses et écrits académiques

Médecine militaire -- Thèses et écrits académiques

Syndrome hyperéosinophilique -- Thèses et écrits académiques